



# 子ども議会

昨年10月25日、市役所の議場で「子ども議会」を開催しました。子どもたちが市役所の仕事や仕組みを勉強し、体験することで市政を身近に感じてもらい、まちづくりに進んで参加する意識を育もうと毎年開催しているものです。

本年度は、中野小学校の6年生156人が参加し、代表者30人が子ども議員として、「農業振興」「環境問題」「観光振興」などについての質問・提案を行い、市長や副市長、教育委員長、教育長が答弁しました。

ここでは、参加した児童の感想を紹介します。

## 子ども議会を体験して

1組 浦野 良太

ぼく達は、市役所で子ども議会を体験させてもらいました。ぼくが子ども議会が一番心に残ったことは、議長を務めたことです。

市の議場は、思っていたより広がりました。議長席は、一番高い位置にあって、眺めはとてもよかったです。

でも、たくさんの方がいる中で、話し合いを進行するので、とても緊張して、いろんな場面で言葉を間違えてしまいました。

こんなに緊張するなんて思ってもいませんでした。たくさんの方が見ている中で堂々と議長を務めている議

長さんの姿を想像してみると、たのしくて、かっこよく思えます。

ぼくも、普段から堂々とできたらしいのになと思いました。

ぼくは、この子ども議会でも、普段経験できない議長を務めることができ、本当に良かったです。

この経験を生かして、生活していきたいです。

## 子ども議会

2組 益満 萌絵香

10月25日、中野小学校6年生は、子ども議会に出席しました。

市議会を見学したことはあったのですが、議会と同じ



ように、提案をしたりなどしたのは初めての体験でした。残念ながら私は、発表者にはならなかったのですが、買物バスや街灯についてなど、市長さんが発表者に対し、小学生にも関わらず、ていねいに答えてくださるのが、とてもうれしかったです。

そして、私は、市議会を体験することを通し、市議会では、私達の願いを実現するために、決められた予算の中で、できるだけ願いをかなえるため、努力してくれているんだなあと、思いました。

さらに、中野市が住みやすい街になったことに感謝しつつ、もっと住みやすく安全な街になることを願っています。

発言順	氏名	質問内容
1	坂本 朗仁・山田 竜大	お年寄りが元気にくらす中野市に
2	小林 優夏・小林 瑞希	子どもがのびのびと生活できるように（冬の遊び場、公園の充実）
3	牧 桃子・佐藤 杏菜	きのこでもっと中野市を有名にするには
4	阿部 佑奈・白井 陸	市民全員が使える買い物バス
5	宮川 葵衣・相馬 汰雅	夜でも明るい中野市を！
6	湯本 瑠奈・久松幸里奈	中野市民プールにみんなが楽しめるイベントを増やしてほしい
7	石井 陽菜・池田 涼飛	自然エネルギーを利用した施設をもっと作ってほしい
8	小林 祥子・柴田 結衣	中野市の美しい自然を利用した公園の提案
9	丸山 琴音・鈴木 空	美しい街・中野市の提案
10	吉田 智哉・渡辺 聡史	中野市にきてもらって元気な街にしよう
11	山崎 恭佳・秋元 悠	ごみの分別、ごみのポイ捨てについて
12	増田 慧・小林 泰誠	中野市が音楽の町であることをもっとアピールしたい
13	久保 栞奈・赤塩 蓮	子どもからお年寄りまで安心して暮らせる街づくりの提案
14	成田 妃那・藤澤 優衣	市民が快適に利用することができる市民会館にするための提案
15	宮澤真由美・池田 葵衣	みんなが楽しく笑顔で生活できる中野小学校にするための提案



● ● ● ●  
中野市をよくするために  
3組 山本 桃加

今日、市役所で子ども議会があった。私たち3組は「美しい街」と「自然エネルギーの施設」など環境に関することで、ゴミ拾いボランティアや自然エネルギーを利用した施設の設定などを提案した。ここで学んだのは、私たちの知らない所で、ゴミ拾いや道路の補強などが行われていることだった。今まで知らなかったけど、市長さんや中野市役所の方が、中野市を美しい街にしようとしているんだなあと考えた。

だから、私はこれから、できるだけゴミを見つけたら拾う、ゴミを捨てている人を見かけたなら注意する、公園で危ない遊具があったらできるだけそれ以上悪くしない、大人

に連絡する等して、中野市を美しい街にしようとしている人に協力できたら私も嬉しい。そして、中野市をもっともっときれいな街にして、観光客の人にも喜んでもらいたい。今から私にできることを実行していきたい。

● ● ● ●  
子ども議会での感想  
4組 小林 泰誠

ぼくは、中野市子ども議会に、質問者として、参加しました。市長さんや副市長さんなど、市を代表する方々に、自分の意見を発表することがとてもきん張りました。でも、市長さんや、副市長さんに会って話をする機会はなかなか無いので、自分達の思っていることを話すことができてとてもうれしかったです。

ぼくが子ども議会で発表した意見は、「中野市に音楽の博物館を建ててほしい」です。理由は、中野市には、中山晋平記念館と、高野たつゆき記念館があります。久石じょうさんの記念館が無いので、3人一緒の博物館を作れば良いと思うからです。中野市が音楽のあふれる素敵な街になってほしいという願いがこもっています。市長さんは、この自分達の意

見に分かりやすく答えてくださったのでうれしかったです。自分達の意見がこれからの中野市に役立つっていいでしょう。うれしいです。

● ● ● ●  
子ども議会  
5組 小島 菜生

今日の子ども議会では、緊張しました。前へ出て提案した人も緊張したと思います。みんなが作った意見をみんなの代表として、前へ出て、あんなに長い文章を気持ちよく伝えるように提案したことは、すごいことだなと思いました。

市長さんたちが、私たちの提案に対し答弁して下さったとき、その提案と似たような活動がけっこう行われていることを知りました。意外に私たちは気付いていないけれど、私たちのために、市はいろいろ考えて、いろんな事をしてくれているんだなと思いました。そして、私達は中野市に住む一人として、協力していきたいと思えました。

今日の子ども議会では、私は中野市のことだけでなく知れたいと思います。これからは中野市のことについて、関心をもちたいと思っています。